

- die Tätigkeit der Genossen Abgeordneten unterstützt wird und
- die Parteigruppen in den Volksvertretungen und ihren Räten sowie die Grundorganisationen in den staatlichen Organen eine aktive parteierzieherische Arbeit in Verbindung mit der Lösung der staatlichen Aufgaben entwickeln.

Hinter diesen Forderungen verbergen sich eine Fülle von Aufgaben für die leitenden Parteiorgane.

Die Aufgabe der Parteiorgane besteht darin, durch eine klare Orientierung auf die zu behandelnden Schwerpunkte die Genossen in den staatlichen Organen zu befähigen, mit eigener Initiative und Verantwortungsbewußtsein zu handeln. Ebenso wichtig ist, daß die leitenden Parteiorgane ein koordiniertes Vorgehen aller gesellschaftlichen Organisationen und Kräfte sichern.

Die Sekretariate der Bezirks- und Kreisleitungen beschäftigen sich regelmäßiger mit der Tätigkeit der Volksvertretungen und ihrer Organe und nehmen wirksamen Einfluß auf die Erhöhung der Autorität der Volksvertretungen und ihrer Abgeordneten sowie auf die Verbesserung der gesamten staatlichen Leitung. Sie konzentrieren sich besonders darauf, daß die Staatsfunktionäre in ihrer Arbeit noch stärker von den Bedürfnissen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen ausgehen, ihre Initiative fördern und das Vertrauensverhältnis zwischen den Staatsorganen und den Bürgern festigen.

Größer ist auch das Bemühen der Parteiorgane um die politische Anleitung der Parteigruppen in den Volksvertretungen. Schwierigkeiten und Hemmnisse zeigen sich noch in der Tätigkeit der Parteigruppen der Gemeindevertretungen. Hier sollten wir uns stärker bemühen, alle guten Erfahrungen auszuwerten und entsprechend den jeweiligen Bedingungen anzuwenden.

Von entscheidender Bedeutung ist die Kampfkraft der Grundorganisationen in den staatlichen Organen, um das Kollektiv der Mitarbeiter auf die Höhe der Aufgaben zu bringen. Das gelingt überall dort, wo sich Ratsvorsitzende, Bürgermeister und Leiter auf ihre Grundorganisationen stützen.

Die wichtigste Aufgabe der Parteiorganisationen des Staatsapparates besteht deshalb darin, eine Kampfatosphäre zu entwickeln und hohe Anforderungen an alle Parteimitglieder zu stellen. Die Befähigung aller Parteimitglieder durch die Grundorganisationen zur vollen Wahrnehmung der eigenen Verantwortung ist und bleibt ein Grundanliegen. Das erfordert von den Grundorganisationen, die Parteiarbeit auf die Erziehung zu einer hohen Partei- und Staatsdisziplin, zur gewissenhaften Erfüllung der übertragenen Aufgaben und zur kritischen Beurteilung der eigenen Arbeitsergebnisse zu konzentrieren. Die Grundvoraussetzung, der Schlüssel für die Lösung aller Aufgaben ist: die Verstärkung der marxistisch-leninistischen Qualifizierung der Leiter und Mitarbeiter der staatlichen Organe.

Die Verwirklichung der Hauptaufgabe verlangt von den Grundorganisationen ein hohes Maß an schöpferischer, sachlicher und konstruktiver Arbeit. Hauptsache ist die klassenmäßige Erziehung politisch bewährter und fachlich qualifizierter Staatsfunktionäre, die bereit und fähig sind, die Beschlüsse der Partei selbständig, mit hohem politischem Verantwortungsgefühl als Beauftragte der Arbeiterklasse und aller Werktätigen zu verwirklichen.

Erziehung
zu hoher
Partei- und
Staatsdisziplin